

Le CVTS lance un appel aux travailleur.euses et aux cadres du social pour participer à une recherche !

La recherche. Le contexte de son émergence. Premiers éléments de son organisation.

Le CVTS organisait le 23 novembre 2023 dernier un colloque sur le Travail social clandestin. Suite à ce colloque, deux assemblées générales du CVTS se réunissent en décembre 2023 puis en mars 2024 (cf. PV joints). De ces assemblées générales et en lien avec le colloque, deux propositions sont énoncées :

1. Réfléchir à mobiliser davantage la dimension collective des travailleurs sociaux et travailleuses sociales dans des actions (concrètes)
2. Construire un outil « facile d'utilisation » qui pourrait aider les travailleurs sociaux et travailleuses sociales à visualiser les orientations des propositions politiques ou institutionnelles qui leurs sont faites.

C'est en référence à cette seconde proposition que le CVTS fait le choix de démarrer une recherche-action autour de la question du travail social orienté « émancipation ».

L'encadrement de la recherche :

John Cultiaux (chargé de cours à l'UNamur et à l'UCLouvain - Fopes) et Renaud Maes (enseignant à l'UCLouvain et à l'UMons) sont les deux responsables de la recherche. La Fédération des services sociaux, particulièrement son équipe Recherch'action, est partenaire.

Le contenu de la première phase de la recherche :

A partir de la Méthode d'Analyse en Groupe (MAG), les participantes et participants travailleront à définir collectivement des indicateurs de ce que pourrait être un travail social orienté « émancipation » avec les publics.

- Il s'agira pour le groupe de d'abord échanger sur des réalités concrètes et vécues racontées par les participants eux-mêmes (ce que j'ai mis en place comme pratique pour favoriser l'émancipation d'une personne, d'un public, ce qui entrave mon travail et donc la mission d'émancipation (les cadres légaux, la dynamique institutionnelle, le réseau,...) vis-à-vis des publics,... Nous vous invitons donc à penser à de telles situations à partager.
- Pour ensuite rentrer dans l'analyse collective nourries d'une série de ressources fournies par l'équipe de recherche.

L'organisation :

4 groupes seront constitués.

Pour les travailleuses sociales et travailleurs sociaux de terrain, 2 demi-journées seront organisées 3 fois :

- Un groupe se réunira à Bruxelles les 8 et 15 octobre, dans les locaux de la Maison de l'Aidance (Bld de Smet de Naeyer 578, 1020 Bruxelles), de 9h-13h
- Un groupe se réunira à Liège les 10 octobre et 7 novembre, lieu à confirmer, de 13h-17h (horaire précis encore à confirmer)
- Un groupe se réunira à Charleroi les 3 et 24 octobre, de 13h30-17h30 au centre universitaire Zénobe Gramme, Bd Solvay, 31 à Charleroi, salle « focus groupe »

Pour les cadres intermédiaires (coordination, direction, ...), 2 demi-journées seront organisées les 14 octobre et 18 novembre à Louvain-La-Neuve (dans les locaux de la Fopes - à confirmer), de 13h-17h (heures précises à confirmer également)

Pour que ce travail ait un sens et soit constructif, les participantes et participants s'engagent à être présents aux deux demi-journées de travail de leur groupe.

Nous sommes donc à la recherche de 4 x 12 participants et participantes pour réaliser ce travail qui est assez stimulant, formateur, engagé et productif.

Le résultat de cette recherche sera présenté aux participantes et participants, mais aussi plus largement lors d'une AG le 13 décembre 2024. Parce que ce travail est considéré aujourd'hui comme la première phase d'une démarche à plus long terme, c'est lors de cette séance que seront envisagées les suites de cette première partie du travail.

Nous vous invitons donc à [vous inscrire via ce formulaire](#).